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UNIVERSITE DE VALENCIENNES : 
DU HAINAUT CAMBRESIS COMPTE RENTE De COS OS 

Etaient résents : 

Collège des personnalités extérieures 

MM. CHEVALIER, PASQUALINI 

. Collège A : 
MM. BRUNEEL, DIERS, FLORENT, GAUDIER, GIUSTO, LE RAY, 

OUDIN, VAILLANT 

. Collège C : 
MM. LABRAGA, LEFEBVRE JE., OURIACHI, ROGER, ROUZE 

. Collège D : 
Mme PIRON 

. Collège E 
MM. DANJOU, KRAUSS 

. Collège F : 

Monsieur BURY M. 

. Collège usagers : 

MM. MOHAMED, MORAUX 

Etaient_excusés : MM. DUMAS, SOUBEYRAN 

Ont_ donné pouvoir : MM. CANTEGRIT, DELBECQ, BRICOUT, RAVALARD, 

BRASSART, CAMUS 

Membres invités : MM. le Secrétaire Général, l'Agent Comptable, 

ANGUE, LUC, FIOROT, MASSY, THIERRY ° 

Le compte-rendu du 13 décembre 1990 est adopté à l'unanimité sous réserve 

d'une modification proposée par le Président TISON : 

Dans le paragraphe du DEA Electronique au lieu de : 

“soit un changement d'intitulé et une demande de cohabilitation avec l'ISEN" 

Lire : “soit un changement d'intitulé à savoir "ultrason et Imagerie" et une demande de 

cohabilitation avec l'ISEN." 
| 
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I - CREDITS "ACTIONS INTERNATIONALES" 

Le point est ajouté à l'ordre du jour en raison de l'urgence du calendrier imposé 
par la DAGIC. 

Monsieur le Président TISON exprime son vif regret pour le peu de dossiers 
"Actions Internationales" présentés, l'Université ayant pourtant placé l'objectif 
développement des relations internationales parmi ses préoccupations prioritaires. 

Monsieur LECOCAQ présente les 12 actions déposées et fait un bref rappel des 
actions présentées en 1990. 

Il convient de classer 10 actions ; une présentation par domaine (cursus intégrés, 
réseaux de stages en entreprises, recherche) est souhaitée par les conseillers ainsi qu'un 
classement dans chacun de ces domaines. 

Les 3 classements suivants sont approuvés à l'unanimité des membres du conseil : 

. Ré x n entrepri 

Classement Demandeur Coût du projet Participation sollicitée 
{en KF) de la DAGIC {en KF) 

1 ISTV 350 50 
1 exaequo ENSI 35 30 

r intégr 

1 ILLA 230 20 
2 ENSI (E.U.) 30 20 
3 IUT-TC 

(Espagne-GB-Ail.) 45 20 
4 ENSI (Espagne) 40 20 
5 DEMI 

(AII.-GB-PB- 
Espagne-Pays de l'Est) 338 000 écus 100 

6 ENSI (AIl.) 80 40 
7 ENSI (PB) 15 10 

. Recherche : 

1 Chine 100 30 

il - POLITIQUE CONTRACTUELLE EN MATIERE DE RECHERCHE UNIVERSITAIRE 
ET D'ETUDES DOCTORALES 

Monsieur le Président TISON commente la visite de Monsieur COURTILLOT et insiste 
sur l'importance du contrat recherche. Il rappelle le calendrier envisagé : 

- à compter de fin juin : Etude des dossiers 
- octobre-novembre : Navettes 
- décembre : Signature



Monsieur TISON rappelle en outre que Monsieur COURTILLOT ne connaîtra qu'un seul 
correspondant, le Président, qui sera chargé de consulter son conseil scientifique. 

Monsieur ANGUE, chargé de mission recherche souhaite que notre politique de 
recherche soit le plus crédible possible et suggère 4 axes de réflexion : 

1) Choix thématiques : afin d'assurer une bonne lisibilité et une bonne crédibilité, les 
restructurations doivent être réfléchies en fonction du contexte national et régional. 

2) Choix des structures : il faut atteindre la dimension optimale de la cellule et 
réfléchir 

. aux besoins en permanents 

. aux besoins en chercheurs 

. aux besoins en ITA 

. aux besoins en équipements 
. aux besoins en financements 

pour enfin choisir son type d'équipe : 
. associées 
. accueil 
. jeune équipe 
. recommandées 

3) Regroupements : l'objectif d'une école doctorale nécessite la définition : 
. d'un nom pour l'école 
. d'un directeur 
. d'une organisation de fonctionnement 

4) Calendrier : il est proposé de le fixer comme suit : 
. mi-mars à fin avril : réflexion des laboratoires sur les imprimés à remplir et sur le 
fond 
. fin avril : réunion d'information du conseil scientifique restreint à l'interne et 
ouverte aux directeurs de laboratoires 
. courant mai : rédaction des documents imprimés 
. fin mai : discussion sur les documents réalisés ; ce qui devrait conduire à une 
première réflexion sur la politique générale et sur la constitution de l'école doctorale 
. juin : correction éventuelle des documents en fonction de la réflexion d'ensemble et 
présentation de l'école doctorale 
. fin juin : conseil scientifique final d'approbation de ia politique universitaire de 
recherche de l'UVHC. 

Trois interventions retiennent particulièrement l'intérêt des conseillers : 

1 - Il est nécessaire de transmettre le compte-rendu de cette réunion aux directeurs 
de laboratoires (qui, invités à la réunion du conseil scientifique de ce jour, sont quasi tous 
absents. 

2 - Une prise de position du conseil scientifique sur la situation des chercheurs 
assurant leur recherche dans d'autres universités est à envisager. 

3 - Il serait intéressant d'obtenir les compte-rendus du CNE pour pouvoir en tenir 
compte lors de l'élaboration des divers documents recherche.



ll - AFFECTATION DES CREDITS DITS DE 
SCIENTIFIQUE" 

"RESERVE DU CONSEIL 

Après avoir regretté le peu de projets présentés auprès du conseil, Monsieur le Chargé 
de mission recherche et le Président TISON expose les différentes demandes et en établissent 
un classement approuvé par les conseillers (1 contre, 1 abstention) comme suit : 

Rang Auteur 

"CAMEL" 

ILLA 

Eq. OURIACHI 

Université 

Labo biomasse 

Labo OAE 

Sujet Coût global 
(en KF) 

Dotation d'un traitement 

de textes 

Installation - Nouvel 
Enseignant-chercheur 

Dossier jeune équipe 
domaine de développement 
particulier en informatique 
des systèmes opératoires 

Support de communication 
de transfert de recherche 240 

Recherche sur moteurs 

thermiques 240 

installation de 3 nouveaux 

chercheurs 120 

IV - CREATION D'UN DEPARTEMENT DE MATHEMATIQUES 

Crédit sollicité 
(en KF) 

30 

20 

140 

100 

100 

90 

Ce projet exposé par le Président TISON, et qui propose quelques modifications, fait 
l'objet d'un avis favorable à l'unanimité. 

V - QUESTIONS DIVERSES 

Journées portes ouvertes : Le Président rappelle que les 22 et 23 Mars, l'Université 
ouvre ses portes au public et accueille les lycées dans le cadre de l'opération "Tremplins de 
Printemps". I! souhaiterait que les laboratoires s'organisent pour accueillir, notamment le 
samedi matin, les élus qui visiteront l'établissement. 

Le conseil plénier est clos et se poursuit par un conseil restreint.


